

Das Pestalozzi-Fröbel-Haus:

Kinder individuell fördern, ihre Stärken und Kompetenzen zuverlässig erkennen und ihnen einen guten Start ins Leben ermöglichen – das sind die Kernideen des Pestalozzi-Fröbel-Hauses (PFH).

Wir bilden Erzieherinnen und Erzieher aus und sind gleichzeitig Träger zahlreicher Einrichtungen der Kinder- und Jugendhilfe in Berlin.

Das PFH wurde 1874 von Henriette Schrader-Breyman, der Großnichte Friedrich Fröbels, gegründet. Heute beschäftigen wir rund 700 Mitarbeiter*innen in den Berliner Bezirken Tempelhof-Schöneberg, Friedrichshain-Kreuzberg, Charlottenburg-Wilmersdorf, Neukölln und Mitte.

Zum PFH gehören heute:

- eine Fachschule für Sozialpädagogik
- eine Fachoberschule für Gesundheit und Soziales
- Kindertagesstätten in Charlottenburg und Schöneberg
- Ganztagsbetreuungen in Kooperation mit Grund- und Sekundarschulen
- Jugendsozialarbeit an Schulen
- Nachbarschafts- und Familienzentren
- Erziehungs- und Familienberatung
- Offene Kinder- und Jugendarbeit an Grund- und Sekundarschulen
- Therapeutische Jugendwohngruppen

Unterricht und Betreuung

07:30 – 13:30 Uhr

Ganztagsbetreuung (1. - 6. Kl.)

06:30 – 07:30 Uhr und 13:30 – 16:00/18:00 Uhr

Betreuung in den Schulferien

08:00 Uhr – 17:00 Uhr

40. Grundschule

Schulleitung: Frau C. Röhmel

Erweiterte Schulleitung: Herr D. Neubronner

Otzenstr. 16/17

12159 Berlin

Tel.: +49 30 90 277 30 60

Fax: +49 30 90 277 30 65

sekretariat@07G40.schule.berlin.de

<http://40grundschule.de>

PFH-Ganztagsbetreuung an der 40. Grundschule

Ganztagsleitung: Herr M. Pothen

Otzenstr. 16/17

12159 Berlin

Mobil: +49 1775947438

40.grundschule@pfh-berlin.de

www.pfh-40-grundschule.de

www.pfh-berlin.de

PFH-Hort

Tel.: +49 30 90 277 15 41



Träger
Pestalozzi-Fröbel-Haus



40. Grundschule



PFH-Hortanmeldung
40. Grundschule



Ganztagsbetreuung an der 40. Grundschule



„Die Anschauung ist das Fundament aller Erkenntnis.“

Johann Heinrich Pestalozzi (1746–1827)

Pädagoge, Sozialreformer, Philosoph und Politiker



Unsere Grundschule

Im kommenden Schuljahr 2023/24 eröffnen wir die Türen der 40. Grundschule und präsentieren Familien und ihren Kindern ein innovatives Konzept, das auf jahrgangsübergreifendem Lernen (JÜL) und differenziertem Unterricht basiert. Wir begrüßen mit Freude zwei JÜL-Klassen 1/2, eine Klasse 3/4 und eine Klasse 5/6. Unser Unterricht ist geprägt von einem strukturierten Tagesablauf, der sowohl Phasen des gemeinsamen Lernens als auch individuelle Arbeitsphasen mit Freiarbeitsmaterialien umfasst. Dabei setzen wir stark auf Individualisierung und Differenzierung, um jedem Kind die bestmögliche Unterstützung zu bieten.

Unser neu erbautes Schulgebäude liegt inmitten der idyllischen Cecielengärten, einer ruhigen Wohngegend in Berlin Schöneberg, die ein perfektes Umfeld für unsere Schüler*innen bietet. In unseren modern ausgestatteten Klassenzimmern und großzügigen Gemeinschaftsräumen möchten wir eine Lernumgebung schaffen, in der sich alle Kinder wohl und sicher fühlen und ihr volles Potenzial entfalten können.

Unser gemeinsames Ziel ist, Bildung, soziales Lernen und eine attraktive Freizeitgestaltung sinnvoll miteinander zu verknüpfen und die Schule zu einem Lern- und Lebensort zu machen, an dem Kinder individuell gefördert werden.

Unsere Ganztagsbetreuung

Unsere Ganztagschule in offener Form bietet den Schüler*innen nicht nur den regulären Unterricht, sondern auch eine ergänzende Betreuung und ein Mittagessen im Haus.

Durch die Zusammenarbeit mit dem Pestalozzi-Fröbel-Haus (PFH) haben die Kinder die Möglichkeit, ihre Freizeit nach dem Unterricht sinnvoll zu gestalten, ihre Hausaufgaben zu erledigen und an Arbeitsgemeinschaften aus den Bereichen Musik, Kunst und Sport teilzunehmen. Wir sind davon überzeugt, dass diese Aktivitäten unseren Schüler*innen helfen werden, ihre Interessen und Talente weiter zu entdecken und zu entfalten. Daher ist es uns sehr wichtig, individuell auf jedes Kind einzugehen.

Die Mitarbeiter*innen des PFH unterstützen die Kinder durch eine ergänzende Betreuung im Unterricht und danach im Freizeitbereich.

Diese Betreuung ermöglicht es den Kindern, ihre Stärken zu entfalten und erfolgreich zu sein. Wir arbeiten eng mit der Schule zusammen, um sicherzustellen, dass jedes Kind die Unterstützung erhält, die es benötigt, um sein volles Potenzial entfalten zu können.

Wir sind stolz darauf, unseren Schüler*innen so viele Möglichkeiten bieten zu können, um ihre Fähigkeiten zu entwickeln und ihre Freizeit sinnvoll zu gestalten.

Early Excellence – das Berliner Modell

Die PFH-Ganztagsbetreuung an der 40. Grundschule orientiert sich nach dem Early-Excellence-Ansatz. Early Excellence steht für eine hohe Qualität sozialpädagogischer Arbeit. Das im PFH entwickelte Modell erweist sich als so erfolgreich, weil es hohe fachliche Ansprüche nicht nur theoretisch formuliert, sondern zeigt, wie sie in der Praxis Realität werden können. Dabei geht es um praktische Antworten auf Fragen, die in der Bildungsdebatte eine zentrale Rolle spielen:

- Wie kann eine hohe Qualität der Bildung, Erziehung und Betreuung für Kinder und ihre Familien erreicht werden?
- Wie kann die Erziehungskompetenz der Eltern gestärkt werden?
- Welchen Beitrag kann eine Ganztageseinrichtung leisten für den Aufbau einer familienfreundlichen Infrastruktur im Sozialraum?

